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Membros Presentes Membros Ausentes com justificativa
SERHS Luiz Roberto Moretti  (S) IGAM Marília Carvalho de Melo
Secretaria da Saúde Marcos César Prado (S) CIESP/ Jundiaí – T Roberto Polga
P.M. Extrema Paulo Henrique Pereira (S) P.M. Sta. Gertrudes - S Celso Cresta (S)
P.M. Holambra - S Petrus B. Weel (S) P.M. Sumaré Humberto Crivelaro(S)
P.M. Nova Odessa - S Carlos Augusto dos Santos (S) ESALQ/USP – T Marcos Vinícius Folegatti
ASSEMAE – T Hugo Marcos P. Leme ASSEMAE – T Adriana A. R.V. Isenburg
SABESP – T Milton Ângelo Negrini CIESP/ Piracicaba Homero Scarso
ABCON - S Enio A. Campana (R) Sind. R. Piracicaba- T J. Rodolfo Penatti
AEAL – T Ângelo Petto Neto SMA Fernando I. Carbonari (T)
AEAARB – S João Roberto de Miranda CIESP/ S.B.D’Oeste -T Gisele Ap. Dal Belo (T)
SORIDEMA - T Raquel Flores dos Santos P.M. S.B.D’Oeste Regina Ap Ribeiro (S)
Fórum das Entidades - S Walter A. Becari P.M. Capivari -T Godofredo B.C.Brazzalotto (S)
Sind. R. Campinas Nelson L. Barbosa (T)
Consórcio PCJ Sérgio Razera (S) Membros da CT-PL Ausentes sem justificativa
SAA – T/S Emílio Sakai SNRH – T
UNESP/ Rio Claro– T Harold Gordon Fowler ANA - S
P.M. Rio Claro Claudio A. de Mauro (T) SEMAD-MG - S
P. M. Americana - T Cláudio R. Amarantes (S) P.M. Sumaré - T

P.M. Atibaia - T
Convidados P.M. Piracicaba - S

CT-RN/ PM Atibaia Carlos Alberto Aquino P.M. Salto - S
CT-OL/ CETESB Eneida M.M. Zanella P.M. Santa Gertrudes - S
CT-SAM/ CETESB Lívia F. Agujaro SMA
CT-EA/ DAEE Cecília B. Aranha CIESP/Rio Claro - S
CT-MH/DAEE Sebastião Vainer Bosquília Sind. Rural de Rio Claro - S
CT-AS/ DAEE Valdemir P. Bernardi FUMEP – S
SERHS Michele Consolmagno AEJ - T
SE-Comitês PCJ Patrícia G. A. Barufaldi AEAP - S
Irrigart/ Proesp Ronalton E. Machado PUC Campinas - S

Rizondo Signoretti
SANASA/ Campinas Cláudio L.T. Rubio

(T) - Titular   (S) Suplente    (R) Representante

1. Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião
foram enviadas aos presentes por meio de mensagem
eletrônica em 26/11/2004. A abertura da reunião foi
realizada pelo sr. Luiz Roberto Moretti, secretário-
executivo dos Comitês PCJ e coordenador da CT-PL,5
que cumprimentou a todos e informou sobre a existência
de quorum para início da reunião, trinta minutos após o
horário agendado, em 2ª chamada. 2. Informes da
Presidência: Com a palavra o sr. Cláudio de Mauro,
Presidente dos Comitês PCJ, cumprimentou a todos e10
informou que no dia  21/12/2004 será realizado um
evento de inauguração das novas instalações do
CEPAM, que contará com a presença do sr. Governador,
e que naquela ocasião será entregue o certificado de
participação aos municípios do Programa de Gestão15
Municipal dos Recursos Hídricos das Bacias PCJ,
desenvolvido pela equipe do CEPAM. Solicitou a
divulgação do evento. Sugeriu que a Secretaria
Executiva prepare Ofício a ser encaminhado ao sr. José
Machado; à Ministra do Meio Ambiente, sra. Marina20
Silva; ao Presidente da República, sr. Luiz Inácio Lula
da Silva e ao Congresso Nacional cumprimentando e

parabenizando pela nomeação do sr. José Machado à
Presidência da ANA e descrevendo sua trajetória na
região das bacias PCJ. Colocada em votação, a proposta25
foi aprovada por unanimidade. 3. Assuntos a Deliberar:
3.1. Aprovação da minuta da Ata da 6ª Reunião
Extraordinária: O sr. Moretti informou que consta da
páginas 03 a 08 a minuta da Ata da 6ª Reunião
Extraordinária da CT-PL, realizada em 21/09/2004, na30
sede da empresa “Águas de Limeira”, em Limeira – SP.
Justificou que, face à demanda de atividades na
Secretaria Executiva, faltam ser apresentadas as minutas
das Atas da 8ª Reunião Ordinária da CT-PL, de
05/10/2004; da 7ª Reunião Extraordinária, realizada em35
20/10/2004; e da 8ª Reunião Extraordinária da CT-PL,
realizada em conjunto com a 2ª Reunião Extraordinária
da CT-PB, de 16/11/2004. Foi solicitada a leitura da
minuta da Ata da 6ª Reunião Extraordinária da CT-PL,
realizada em 21/09/2004, na sede da empresa “Águas de40
Limeira”, em Limeira – SP e, sem manifestações dos
presentes, foi colocada em votação, sendo aprovada por
unanimidade, na forma apresentada. 3.2. Proposta CT-
RN: Apresentação e Discussão do Plano Diretor de
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Reflorestamento visando À Produção de Água nas45
Bacias PCJ: Com a palavra sr. Ronalton, representante
da empresa IRRIGART/ PROESP, contratada pela
Prefeitura Municipal de Atibaia, com recursos do
FEHIDRO, para elaborar o “Plano Diretor de
reflorestamento visando à produção de água nas bacias50
PCJ”, que iniciou a apresentação do referido trabalho,
fazendo uma breve introdução. Mencionou que todo o
trabalho foi acompanhado pela Câmara Técnica de
Proteção e Conservação dos Recursos Naturais (CT-
RN). Relatou os fatores que interferem no ciclo55
hidrológico; a metodologia utilizada para desenvolver os
trabalhos; a metodologia para determinação de áreas
prioritárias visando à produção de água; mostrou
diversas ilustrações em mapas, o modelo de duas bacias
prioritárias, os critérios adotados e parâmetros60
morfológicos de bacias de drenagem. Informou que as
bacias sugeridas para o projeto piloto são as de números
28 e 37. Apresentou as metas de curto prazo até 2010; as
metas de médio prazo, até 2015, e as metas de longo
prazo até 2025. Após apresentação foram feitos65
questionamentos aos representantes da Empresa Irrigart
quanto a alguns valores  e propostas apresentadas, sendo
que os questionamentos deverão ser reavaliados no
trabalho, como: a) foi questionada a proposta de aumento
da disponibilidade hídrica nas bacias PCJ para 25%; b)70
foi registrado que não considerou-se o fator “escassez”
para definir as áreas prioritárias de reflorestamento; c)
foi solicitada a definição de um critério técnico para se
priorizar as áreas de reflorestamento; d) deve ser
considerado se o manancial é de abastecimento público e75
a sua relação “disponibilidade hídrica demanda”, nesta
última etapa do trabalho; e) fixar melhor as metas
propostas e rever a priorização final; f) analisar o custo x
benefício de se aplicar o programa, definindo as áreas
prioritárias. 3.3. Proposta da CT-EA: apresentação e80
discussão da Política e Programa de Educação
Ambiental:       A coordenadora da CT-EA, sra. Cecília
de Barros Aranha explicou como a CT-EA estudou a
“Política  e o Programa de  Educação Ambiental”. O
documento proposto encontra-se às fls. 09 a 17, do85
material distribuído. Foi feita a leitura do documento na
íntegra e feitas algumas considerações de caráter geral
pelo Grupo. No item “Programa 7.4: “Acompanhamento
e Avaliação do Programa de Educação Ambiental”, fls.
15 e 16, foi solicitada a revisão do texto, não se deixando90
específico somente a utilização dos recursos do
FEHIDRO para se aplicar nos programas, para que se
possa utilizar, também, os recursos da cobrança pelo uso
dos recursos hídricos   para atender o programa e, onde
constar a palavra “CBH-PCJ”, alterar para “Comitês95
PCJ”. No item “6.5 – Indicadores financeiros”, foi
acrescentado o termo ‘...desde que não haja planilha
orientativa do órgão financiador.”. Foi aprovado,
também, a realização anual de encontro de educação
ambiental para definir e reavaliar as metas e ações para o100
ano seguinte. Foi aprovado que sejam elencadas e
definidas melhor  as ações específicas para as áreas

rurais (agrícola, agropecuária, agro-industrial, etc.).
Outra sugestão aprovada foi a de substituir no
documento o termo “Centro de Referência” por outro105
equivalente. Colocada em votação que a proposta
apresentada será revisada em conjunto com a Secretaria
Executiva dos Comitês PCJ, para os ajustes solicitados, a
mesma foi aprovada por unanimidade.  3.4. Solicitação
do CNRH: o sr. Moretti informou que foi recebido no110
dia 22/11/2004, na Secretaria Executiva dos Comitês
PCJ, Ofício Circular nº 113/2004/CNRH/MMA, de
17/11/2004; Anexo I, e Resolução nº 41, de 02/07/2004,
do CNRH, que estabelece prioridades para a aplicação
dos recursos provenientes da cobrança pelo uso de115
recursos hídricos, para o exercício de 2005. O Oficio
solicita o envio, até 31/01/2005, dos pleitos de interesse
dos Comitês PCJ para os programas relacionados no
Anexo I – Grupo I, da Resolução CNRH nº 41/2004,
devidamente preenchido e assinando pelo representante120
legal dos Comitês; bem como, sugestões de critérios de
elegibilidade e priorização de investimentos para Ações
e Programas relacionados no Anexo I, já mencionado.
Foi aprovada a divulgação aos membros dos Comitês
PCJ para que apresentem propostas, até 15/01/2005, para125
que sejam enviadas ao CNRH, conforme solicitação, e
constituído um grupo para análise das propostas e o seu
enquadramento nos Programas relacionados no Anexo I
- Grupo I da Resolução CNRH nº 41/2004, composto
pelos senhores João Roberto Miranda, representante da130
Associação dos Engenheiros e Arquitetos da Região
Bragantina; Harold G. Fowler, da UNESP/ Rio Claro e
Sérgio Razera, do Consórcio PCJ . 3.5. Proposta do
CEPAM: O sr. Moretti informou que foi  realizado pelo
CEPAM, com recursos do FEHIDRO, o Programa de135
Gestão Municipal dos Recursos Hídricos que, numa
primeira etapa, contemplou 26 municípios das Bacias
PCJ. Para a inscrição de projetos do orçamento
FEHIDRO de 2005, foi apresentada nova proposta do
CEPAM, para numa 2ª etapa, contemplar os demais140
municípios que não participaram da 1ª, com cerca de 38
municípios. A proposta apresentada é para que o
empreendimento seja indicado como de caráter regional
para as bacias PCJ, isentando o CEPAM da contrapartida
mínima exigida pelo FEHIDRO. Consta das páginas 27 a145
32, Ficha de Inscrição junto ao FEHIDRO, cronograma e
planilha orçamentária referente à 2ª etapa do Programa
de Gestão Municipal, sendo que o montante pleiteado é
de R$140.000,00. Colocada em votação a proposta de
indicação do CEPAM, como tomador de recursos do150
FEHIDRO, para realizar o programa de Gestão
Municipal dos Recursos Hídricos em cerca de 38
municípios das Bacias PCJ que não foram contemplados
na 1ª etapa, a mesma foi aprovada por unanimidade. 3.
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi dada155
por encerrada a reunião.

Luiz Roberto Moretti
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e

Coordenador da CT-PL


